
Acta de la Asamblea General del BAH 
8 de Agosto de 2007
2007_08_08
Lugar: Patio de las Maravilla (C/Acuerdo 8).
Asisten:
Lavapiés, Estrecho, Lavan, Aravaca, Tagonius, Prospe, BahDeVerde, Guinda, Sanse, GG, Tirso y Alcalá. 
(echamos de menos a La Elipa).
Modera: Tirso.
Actas: Lavapiés.

Resumen:
__acuerdos__
1.-Se acuerda dar algo de verdura al taller de conserva (tomates mayormente).
2.-Se acuerda disolver el grupo de Aravaca.
3.-se acuerda hablar la próxima asamblea sobre la caja de herramientas y la acogida de los 
nuevos consumidores.
__tareas__
1.-Se pide a los gruposque lean el texto que mandó Juanjo del garbanzo.
2.-Hay que colocar tres bolsas para antes de septiembre.

Orden del día:
1.-Garbanzo
2.-Taller de Esparto
3.-Paseo por la huerta y taller de conservas
4.-Cata de tomate.
5.-Reparto los jueves (algunos grupos).
6.-Semillero (rectificación del acta anterior)
7.-Jucios ReS 2005
8.-Aravaca
9.-Recuento y valoración de  bolsas
10.-cuestionarios
11.-Bolsa Otoño invierno
12.-Comisión de La Alarma
13.-Patio Maravillas.
14.-Voluntarios para la huerta
15.-Estabilidad del GG.
16.-Selección (castín)
17.-Domingos verdes.

1) Garbanzo.
[info] Parece ser que aunque el acta anterior dice que sobran 30 Kg de garbanzo lo que ha pasado es 
que nos hemos comido parte del garbanzo de SaS. Parece que está solucionado y que no tomarán 
represalias a tal efecto. De todas formas parece que ya está casi el garbanzo de este año con lo que 
se podría devolver lo prestado.

Se recuerda a los grupos que Juanjo no quiere que el garbanzo entre en el puchero, así que  NO ES 
UNA POSIBILIDAD QUE EL GARBANZO EN TRE EN EL PUCHERO.

[Tarea grupos] Se pide a los grupos, nuevamente, que lean el texto que mandó Juanjo para tratar el 
tema.

2) Taller de Esparto.
Ver el punto A.6 del acta del mes pasado (2007_07_11).



Se ha mostrado interés desde algunos miembros de la cooperativa, así que se tanteará como está la 
cosa para organizar el curso que sería, en principio, en fin de semana.
Se comenta que tal vez esta sea una buena época para empezar a recoger el esparto.
Se comenta también que estaría bien dar una bolsa a la profa como trueque por el curso.

[tarea] Marta Tagonius se pondrá en contacto por email con la gente cuando tenga más datos sobre 
el asunto.

3) Paseo por las huertas y taller de conservas.
La asociación que organiza los paseos por el valle del Tajuña (Asociación historia, etnología y 
tradición de Perales) ha programado un paseo por las huertas de Perales para el  22 de 
septiembre. 
Por la tarde se ha organizado un taller de conservas a cargo de un tipo que controla el tema. Además 
de invitarnos a participar se nos pide alguna cantidad de verdura como materia prima para el curso. 
Se harán conservas de tomate, berenjena y pera.
[acuerdo] EL GG opina que para esas fechas tendremos un pico de tomate, así que se aprueba dar 
una cantidad de verdura para este curso.

4) Cata de tomate.
[i] El GG está organizando la III cata de tomate de Perales, a primeros de septiembre, donde 
participarán paisanos, gente de la red de semillas, etc..
Será en el bar Plaza 10.

5) Repartos los jueves.
Después de las consultas del GG a los grupos se acuerda que algunos de esto reciban los jueves en 
lugar de los martes. El primer jueves que se reparte es el jueves 16 de agosto, y probablemente se 
mantenga así hasta Octubre.
Repito: ALGUNOS GRUPOS PASAN A REPARTIR LA VERDURA LOS JUEVES, no los martes, los 
jueves, se cambia el martes por el jueves, pero no para todos los grupos, solo para algunos, si su 
grupo mantiene el martes como día de reparto entonces no vaya el jueves a por la verdura, vaya el 
martes, si su grupo reparte los jueves no espere recibir verdura el martes. No se si me explico...

6) Semillero. (rectificación del acta anterior)
Se rectifica el acta anterior. San Martín y Alcarria sí se han enterado del semillero y sí están 
colaborando etc... así que se rectifica en este sentido el punto A.8 del acta anterior a esta 
(2007_07_11).

7) Juicios ReS 2005.
Como muchos recordaréis en la Semana de Lucha Social (ReS) de 2005 y dentro del eje de 
Agroecología se hizo una acción contra los transgénicos en un supermercado de la calle Toledo. A raíz 
de aquella dos personas fueron identificadas, Sol y Almudena.
Ambas han sido acusadas y tienen sendos juicios.
El juicio de Sol se celebro el 9 de Julio. En opinión de Endika, su abogado, la cosa no pitna bien, ya 
que la jueza no dejó testificar a testigos de la defensa. Muy probablemente se recurra el juicio si hay 
condena.
Según se hablo en la asamblea de las costas y la multa se hará cargo ReS.
El juicio de Almudena es el 11 de septiembre.

8) Aravaca.
Pues los últimos de Aravaca (la última, de hecho) ha emigrado a Estrecho, con lo que el grupo de 
Aravaca se disuelve.
Christine nos cuenta como el grupo con sede en la urbanización Rosa Luxemburgo ha ido perdiendo 
fuerza desde que se marcharon los jóvenes hace algún tiempo. Últimamente se han acercado gentes 
del colectivo 1984, pero son demasiado jóvenes como para poder mantener el grupo.
[acuerdo] Se acuerda disolver el grupo de Aravaca.
[tarea] recolocar tres bolsas para septiembre.



Se abre bastante debate sobre el tema, básicamente sobre como se aceptan nuevos miembros en los 
grupos sin explicar bien en que consiste el BAH, sobre si hay o no procesos de acogida de los nuevos, 
sobre si hay una un grupo de gente que forma una caja de herramientas para ayudar a los grupos a 
fortalecerse (vitaminarse y mineralizarse). (este tema no es nuevo).
Christine lee el siguiente texto de una persona del grupo de Aravaca que volvía a un domingo verde 
(DV):
“Después de una temporada apartada del BAH, regresé por amistad y no encontré la fraternidad 
vivida antes, espontánea y natural que me asombraba en las relaciones entre las personas, 
trabajadores o no, del grupo. Me topé con tratos distantes e interesados y con cierto olor a actividad 
mercantil. Espero no ofender a nadie con este pensamiento de carácter general sino quizá interrogar 
sobre la impresión real que tenéis cada uno de vosotros acerca de qué se cultiva verdaderamente en 
el BAH?. Mi bolsa queda a a disposición de alguna persona que solicite entrar. Hasta entonces 
seguiré con el compromiso adquirido”
He creído interesante introducir este texto por estar un poco alerta de este tipo de cosas. En la 
asamblea se comentó que esta sensación pudiera ser por que ya no conocía a tanta gente como 
antes.
También se dice que vivimos en una sociedad bastante individualista y que poco a poco eso acaba 
impregnando a todos los grupos y colectivos que no hacen un esfuerzo consciente por evitarlo.

9) Recuento y valoración de bolsas.
En general la gente está muy contenta con la bolsa.
Algunas críticas por el tamaño de los calabacines (aunque se están cosechando TRES VECES POR 
SEMANA). Hay un problema porque las lechugas llegan mojadas y un poco estropeadas por eso. Tal 
vez al regarlas ya recogidas hay que amontonarlas al revés, para que en lugar de efecto cuenco 
hagan efecto teja.
Algunas patatas han llegado estropeadas, eso se debe a que no hay almacén y a que se hay 
tropecientos kilos recogidos. Quitar las malas es un currazo que el GG no puede asumir en estos 
momentos, ya que habría que moverlas todas.
Guinda tiene una bolsa de baja.
Prospe puede subir hasta 14 bolsas.
(se abre un debate sobre la participación de los consumidores en el BAH, sobre si se coge gente solo 
para completar las bolsas etc, etc...
[Acuerdo], se acuerda hablar en la próxima asamblea sobre la caja de herramientas, y como se 
hacen los relevos de consumidores en los grupos.
Lavan podría subir una bolsa.

[Tarea] quedan tres bolsas colgando, que molaría quedasen asignadas antes de septiembre. Se 
queda como tarea para los grupos que se organicen en este sentido, comunicando cualquier cambio 
al GG (660750928).

10) cuestionarios
Esta era la asamblea para traer los cuestionarios (ups... je je).
Algunos grupos no lo han recibido (Tirso, Prospe, Estrecho, Alcalá, Aravaca).
No he conseguido encontrar el documento, no puedo confirmar que se mandara por correo. Si alguien 
lo ha recibido por favor que nos comunique la fecha al resto de la coope.

11) Bolsa otoño invierno.
Se adjunta la propuesta de bolsa para Otoño Invierno. Ya se está plantando.

12) Comisión La Alarma.
A pesar del desalojo se sigue en contacto con esta gnete.
La gente de la Guinda recogen ahora en La Traba:
http://csolatraba.nuevaradio.org/index.php
Nos cuentan que la gente de La Alarma nos echó de menos las semanas del desalojo.
Se sigue pensando en hacer una comisión para gestionar la relación con el espacio en el que 



estemos. Se lee el punto B.2 del acta anterior.

13) Patio de las Maravillas (PM).
En este punto invitamos a Sandra, del PM a que nos cuente cositas.
El espacio ha superado al colectivo Atravesando el Tsunami y ahora se presenta abierto al barrio y a 
los colectivos que necesiten de un estapacio.
Los Miércoles a las 8 es la asamblea de movimientos.
A la pregunta de las necesidades que tienen nos cuentan que básicamente limpieza, hacen sábados 
rojos (limpieza + vermut),  decorar el edificio, talleres de cocina, muebles para acondicionar el sitio 
(estanterías, camas, sofás, sillas, etc...), más propuestas para el espacio,  ah.... y un 
fontanero/a!!!.

Además están haciendo permanencias con turnos de 10-14 comida 15-20 cena y pasar la noche.

Tienen una lista de correo para difundir sus convocatorias. Para apuntarse:
https://listas.sindominio.net/mailman/listinfo/infopatio

14) Voluntarios para la huerta.
Se comenta desde el GG, a raíz de unos correos, que los voluntarios en la huerta son siempre 
bienvenidos. Que este tema se derive directamente al GG y que no pasa por asamblea.

15) Estabilidad del GG
Se mantiene la convocatoria para el miércoles 12 de septiembre, casi con seguridad en La Prospe, 
aunque andan de obras.
Se debate sobre si la fecha escogida para este debate, tan cercana al Plenario de Planificación, es 
adecuada. 
Por un lado se critica que este tema pueda entrar en el plenario de planificación sin haber pasado por 
los mismos debates que los demás proyectos, ya que estos se debatieron hace unos meses.
Se plantea también que no se trata solo del aspecto económico, sino más sobre el aspecto político de 
como quiere enfrentar el BAH estas dos cuestiones concretas que se han planteado (maternidad y 
excedencia).

16) Selección (Castín)
Wilow se pira, entre otras cosas por no poder asumir las horas de viaje hasta Perales. Entra Aitor, 
consumidor de Triso.
Se está buscando una persona para entrar en Mayo  (que esté pensando en quedarse en el GG) o 
desde Noviembre pero con menos horas.
La excedencia de Ruth no hay que cubrirla.

17)Domingo Verde.
Al el pasado domingo verde solo fue un consumidor, así que no se hacen DV si no hay un grupo que 
los respalde.
Se anula el DV del 12 de agosto y se mantiene el DV del 25 organizado por Sanse.
El 25 es sábado, pero es la fecha que se dio en la asamblea. Se comentó que estaban pensando en 
pasar la noche allí.
Estrecho organiza el DV del 9 de septiembre.

Próxima asamblea: 
Fecha: 5 de Septiembre.
Lugar: Patio de las Maravillas
Actas: Sanse
Modera: Lavapiés.

He actualizado el cuadrante de tareas en el Wiki:

https://listas.sindominio.net/mailman/listinfo/infopatio


http://ourproject.org/moin/projects/bah      (entrar en cuadrante de tareas)

Propuesta de bolsa para otoño invierno 2007-08 

  
Nº semanas 

: Cantidad : Observaciones :

OCTUBRE Pimiento 4 0,25 Kgfin de cosecha.Al levantar la huerta de verano última cosecha es el triple de lo habitual.

Tomate 4 1 Kgídem + tomate verde cuando tengamos que sacar las matas de la tierra

(5 semanas) Berenjena 4 0,5 Kgfin de la cosecha. En función de la previsión de heladas.

Calabaza 1 1 KgHabrá que sopesar si es mejor guardarla para el invierno según vayan las bolsas.

Lechuga 2 1 ud.Cuidado espigado.

Acelga 2 1 manojo 

Apio 4
manojo o 

planta 

borraja 1 1 ud. 

garbanzo 1 400 gEn función de la cosecha total y el resto de los cultivos

Cebolla 1 2 KgDepende de cuándo cosechemos . Llegarán primero las de difícil conservación

Brécol 1 1 ud.
depende de cuéndo comience a florecer, puede retrasrse y haber tres repartos en 
noviembre

Espinaca 2 1 manojo
Prueba de espinaca en otoño. Peligro de espigado, entonces se repartiría de golpe para 
congelar.

 Puerro 1 5 uds.Si está hecho para estas fechas.

Media : 6 productos 4 Kg+hoja

  
Nº semanas 

: Cantidad :  
NOVIEMBR
E Puerro 3 5 uds. 

 Escarola 2 1 ud. 

 Acelga 2 1 manojo 

 Lechuga 2 1 ud. 

 Brécol 2 1 ud.pueden ser 3 repartos en función de cómo se desarrolle qul cultivo

 Espinaca 2 1 manojoLo mismo que en octubre

 Coliflor temprana 2 1 ud.Es muy irregular en su floración, pueda salir muy escalonada

 Repollo 1 1 ud. 

 Lombarda 2 1 ud. 

 Garbanzo 1 0,5 kgDepende de la cantidad que haya y del resto de las cosechas

 Calabaza 1 1 KgSe podrá recibir más según el estado de conservación.

 Cebolla 1 3 KgDependerá de la cosecha total.

 Patata 1 2,5 KgDependerá un poco de la cosecha total.

 borraja 2 1 ud. 

Media : 5 productos 4,5 Kg+hoja

  
Nº semanas 

: Cantidad :  

DICIEMBRE Puerro 3 5 uds. 

 Escarola 1 1 ud. 

 Acelga 1 1 manojo 

 Espinaca 2 1 manojoPodrían salir en una sola semana, recomendable congelar.

 lechuga 2 1 ud.variedades más tardías que probamos el año pasado, a ver cómo viene este año

 repollo 1  1/2 ud  

 Brécol 3 1 ud pueden ser dos repartos en función de cómo se desarrolle el cultivo

 Lombarda 2 1/2 ud.dos repartos de media

 Romanescu 1 1 udEn Fuenla no había col verde en el momento de la plantación 

 Coles de bruselas 1 1 puñao?.en lugar de otro reparto de col verde. A ver cómo se nos da.

 Calabaza 1 1 KgSe podrá recibir más según el estado de conservación.

 Cebolla 1 3 KgDependerá de la cosecha total y la conservación.

 Garbanzo 1 0,5 Kg 

 Patata 1 2,5 KgDependerá un poco de la cosecha total.

 cardo 1 manojocosechado en su época

 6 productos 3,8 Kg+hoja

Media :

http://ourproject.org/moin/projects/bah


  
Nº semanas 

: Cantidad :  

ENERO Puerro 4 5 ud. 

 Escarola 2 1 ud.Pueden llegar dañadas por las heladas o que se repatan antes.

 Espinaca 2 1 manojoPodrían salir en una sola semana, recomendable congelar.

 lombarda 2 1 ud. 

 remolacha 1 1 manojo 

 zanahoria 1 1 manojoSi el frío no frena el engorde antes de tiempo

 nabo 1 1 manojo 

 Repollo 4 1/2 ud. 

 Calabaza 1 1 KgSe podrá recibir más según el estado de conservación.

 Cebolleta 2 2 ud.Pueden ser aun un poco pequeñas aun.

 Cebolla 1 3 KgDependerá de la cosecha total y la conservación.

 Garbanzo 1 0,5 Kg 

 Patata 1 2,5 KgDependerá un poco de la cosecha total.

 
Brecol/col 
bruselas 1 manojo  rebrotes

Media : 6 productos 3,5 Kg+hoja

  
Nº semanas 

: Cantidad :  

FEBRERO Puerro 3 5 ud. 

 Lechuga 2 1 ud.Prueba con microtúnel. Variedad sin cogollo para que nos se pudra

 Acelga 1 1 manojoEn función del frío

 Espinaca 2 1 manojoPodrían salir en una sola semana, recomendable congelar.

 zanahoria 1 1 manojo
Es un cultivo difícil y muy laborioso, hemos puesto más eras  y puede que haya más 
repartos.

 remolacha 1 1 manojo 

 Nabo 1 1 manojo 

 Lombarda 1 1 ud.si aguanta, si no se repartirá antes

 Repollo 4 1/2 ud.En esta época es la col disponible

 Calabaza 1 1 KgSe podrá recibir más según el estado de conservación.

 Cebolleta 3 2 ud. 

 Garbanzo 1 0,5 Kg 

 Patata 1 2,5 KgDependerá un poco de la cosecha total.

 borraja 2 ,1 ud 

Media : 5 productos 3,5 Kg+hoja

  
Nº semanas 

: Cantidad :  

MARZO Puerro 3 5 uds. 

 Acelga 2 1 manojo 

 Coliflor 2 1 ud. 

 garbanzo 1 0,5 k 

 Repollo 4 1/2 ud. 

 Cebolleta 3 2 ud. 

 Espinaca 2 1 manojoPosible espigado inminente y reparto en una sola semana. Congelar.

 Lechuga 2 1 ud.Con microtúnel.

 Remolacha 1 2 uds.Si  hay peligro de espigado la daríamos de golpe antes.

 cardo 1 1 manojo  2º cosecha en su punto, antes de que se vuelva fibroso con el calor

 borraja 1 1 ud. 

5 productos 3 Kg + hoja


